
 

                         

 

 

 

Ata da Quinquagésima Sessão Ordinária do 

Primeiro Período Legislativo da Câmara 

Municipal de Cabo Frio, realizada no dia 28(vinte 

e oito) de  agosto do ano de 2018(dois mil e 

dezoito).------------------------------------------------- 

 Às dezoito horas do dia 28(vinte e oito) de agosto do ano de 2018(dois mil e dezoito) 

sob a Presidência em exercício do Vereador Achiles Almeida Barreto Neto, e com a 

ocupação da Primeira Secretaria pelo Vereador, Luis Geraldo Simas de Azevedo, 

reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, 

responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, 

Alexandra dos Santos Codeço, Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas 

Moreira, Leticia dos Santos Jotta, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, 

Rafael Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Silvio David Pio Oliveira, Vagne 

Azevedo Simão e Vinícius Correa. Havendo número regimental, o Senhor Presidente 

declarou aberta a 133ª (Centésima Trigésima Terceira) Sessão Ordinária da 15ª 

(Décima Quinta) Legislatura (2017 - 2020) - 29ª Período (01/01/2017 à 31/12/2018) de 

28 de Agosto de 2018. Cumprido o rito regimental, o Senhor Presidente solicitou ao 

Senhor Primeiro Secretário a leitura do Expediente que constou do seguinte: EM 

CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E 

APRECIAÇÃO DA ATA: 23/08/2018; PROJETO DE EMENDA A LOM: 0001/2018 - 

1/3 DE VEREADORES, DISPÕE  SOBRE  REVISÃO  E  CONSOLIDAÇÃO  DA  LEI  

ORGÂNICA  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0155/2018 - 

VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, REGULAMENTA   A   REALIZAÇÃO   DE   

FEIRAS   DO   PRODUTOR   RURAL   ORGÂNICO   E   DE TRANSIÇÃO 

AGROECOLÓGICA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0157/2018 - 

ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, INSTITUI  A  CAMPANHA  AGOSTO  LILÁS,  

A  SER  REALIZADA,  ANUALMENTE,  DURANTE  O MÊS DE AGOSTO E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0163/2018 - MIGUEL FORNACIARI 

ALENCAR, MODIFICA  A  LEI  Nº  2.270/2010,  QUE  DISPÕE  SOBRE  A  CRIAÇÃO  

DO  CONSELHO  MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE; PROJETO DE 

LEI: 0164/2018 -MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, MODIFICA  A  LEI  Nº  

1.695/2003,  QUE DISPÕE  SOBRE  A  CRIAÇÃO  DO  CONSELHO  MUNICIPAL DE 

DEFESA DO MEIO AMBIENTE; PROJETO DE LEI: 0170/2018 - RAFAEL PEÇANHA 

DE MOURA, AUTORIZA   O   PODER   EXECUTIVO   A   CRIAR   A   EQUIPE   

MUNICIPAL   DE   RESGATE   E SALVAMENTO - EMRS PARA ATUAÇÃO NO 

DISTRITO DE TAMOIOS; PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0018/2018 - VANDERLEI 

RODRIGUES BENTO NETO, REGULAMENTA    A    DEVOLUÇÃO    ESPONTÂNEA    

DO    DUODÉCIMO    DO    LEGISLATIVO MUNICIPAL; PROJETO DE 

RESOLUÇÃO: 0020/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, CONFERE O TÍTULO 

DE CIDADÃO CABO - FRIENSE AO SR. MARCO AURÉLIO GUIMARÃES; PROJETO 

DE RESOLUÇÃO: 0021/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, CONFERE O 

TÍTULO DE CIDADÃO CABO - FRIENSE A SENHORA KELY CRISTINA DE 

Estado do Rio de Janeiro 
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OLIVEIRA SOARES; REQUERIMENTO: 0117/2018 - ADEIR NOVAES, REQUER 

OUTORGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AO BOMBEIRO MILITAR SEBASTIÃO DE 

JESUS SIQUEIRA PELOS RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS Á SOCIEDADE; 

REQUERIMENTO: 0118/2018 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, REQUER 

ENVIO DE EXPEDIENTE AO SR. SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE 

SOLICITANDO SEU COMPARECIMENTO A ESTA CASA LEGISLATIVA PARA 

PRESTAÇÃO DE ESCLARECIMENTOS  COM  RELAÇÃO  A  ATUAL SITUAÇÃO  

DAS AÇÕES  E  SERVIÇOS  DA SAÚDE NO MUNICÍPIO; REQUERIMENTO: 

0119/2018 -LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE 

APLAUSOS A ILMª SENHORA ILDA APARECIDA ALVES; INDICAÇÃO: 0093/2018 - 

MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  AÇÕES  

DE  ORDENAMENTO  E  SINALIZAÇÃO  VIÁRIA CONFORME  DETERMINAÇÃO  

LEGAL  DO  CÓDIGO  DE  TRÂNSITO  BRASILEIRO  NA  ESFERA MUNICIPAL 

ESPECIFICADAMENTE     NO     CRUZAMENTO     DAS     VIAS     ESTRADA     

DOS  PASSAGEIROS E RUA JORGE VEIGA; INDICAÇÃO: 0235/2018 - SILVIO 

DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA AO EXMº SENHOR PREFEITO QUE DETERMINE 

A SECRETARIA COMPETENTE COM A   MAIOR   URGÊNCIA QUE   SEJA   FEITA   

OPERAÇÃO   TAPA   BURACOS   NA   AVENIDA PENETRAÇÃO MONTE ALEGRE 

II; INDICAÇÃO: 0265/2018 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA   AO   EXMO.   

SR.   PREFEITO      A   INSTALAÇÃO   DE   ONDULAÇÃO   TRANSVERSAL 

(LOMBADA   FÍSICA)   NA   RUA SAMUEL   BESSA - JACARÉ   (EM   FRENTE   A   

LANCHONETE  AVALANCHE); INDICAÇÃO: 0268/2018 - RICARDO MARTINS DA 

SILVA, SOLICITA A REALIZAÇÃO DA OPERAÇÃO TAPA BURACOS; INDICAÇÃO: 

0269/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, SOLICITA  AO  EXMº  SR.  PREFEITO  

O  RETORNO  DOS  PROFISSIONAIS  DE  FONOAUDIOLOGIA, PSICOLOGIA,    

FISIOTERAPIA    E    TÉCNICO    DE    ENFERMAGEM    PARA    O    QUADRO    

DE FUNCIONÁRIOS DA ESCOLA MUNICIPAL RENATO AZEVEDO; INDICAÇÃO: 

0277/2018 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A 

CRIAÇÃO DA ROTA TURÍSTICA NO MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0278/2018 - SILVIO 

DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A INSTALAÇÃO DE 

PLACAS INDICATIVAS DAS RUAS DO MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0282/2018 -

LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, SOLICITA AO EXMº  SENHOR PREFEITO A 

COLOCAÇÃO DE UMA ESTÁTUA EM HOMENAGEM A TELMO MORAES EM 

FRENTE AO MUSEU DO SURF, NA PRAÇA DA  CIDADANIA, EM CABO FRIO; 

INDICAÇÃO: 0283/2018 - GUILHERME AARÃO QUINTAS MOREIRA, SOLICITA AO 

EXMO. SR. PREFEITO A IMPLANTAÇÃO DE UMA USINA DE ASFALTO À FRIO; 

INDICAÇÃO: 0284/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, SOLICITA   AO   

PODER   EXECUTIVO   A   NOMEAÇÃO   DOS   REPRESENTANTES   DO   PODER 

PÚBLICO   PARA   O CONSELHO   MUNICIPAL   DE   DEFESA   DOS   DIREITOS   

DA   MULHER CONFORME LEI MUNICIPAL Nº 1.087 DE 1991 E A CONVOCAÇÃO 

DA SOCIEDADE CIVIL PARA ESCOLHA DE SEUS  REPRESENTANTES NO 

REFERIDO CONSELHO. Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente 

franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. O senhor presidente solicitou que o 

Primeiro Secretário tomasse assento na presidência para que ele pudesse fazer uso 

da Tribuna. À Tribuna, como primeiro orador inscrito o Vereador Achilles Barreto, 

inicialmente saudou a todos. Em seguida, disse que fora realizada uma reunião interna 

com os vereadores, onde foram tratados diversos assuntos, como os dez pontos para 

serem realizados até o final do ano de 2018, que era: a colocação da equipe de 



resgate em Tamoios, o SMS Verde, Lei complementar no Plano diretor, Polo Turístico 

– Casa do Sal, transparência da arrecadação do estacionamento, construção de um 

novo cemitério, polo industrial e residencial e por fim sobre a COMSERCAF. Disse, 

que fora observado na reunião, que caso a proposta do ex-prefeito Marquinho Mendes 

de extinguir a COMSERCAF fosse levada adiante, o primeiro procedimento seria a 

convocação do sindicato dos funcionários e nada seria feito, no sentido de prejudicar o 

servidor. E mais, que o objetivo jamais fora pressionar o atual governo ou prejudicar a 

população. Disse, que inclusive se posicionara contra aquela autarquia realizar shows, 

que a seu ver não era atribuição da COMSERCAF. Em seguida, observou que a citada 

reunião provocara boatos, mas, que não havia fundamentos, já que a intenção da 

Casa Legislativa era sempre preservar o bem estar do povo. Em aparte, o Vereador 

Silvio David Pio Oliveira disse que estivera com o prefeito e que o mesmo afirmara que 

estava preocupado, todavia não tinha intenção de extinguir a autarquia, que 

continuaria realizando os serviços essenciais. E ainda, que os demais serviços, que 

não eram da alçada daquela instituição, como era o caso dos shows, ficariam sob a 

responsabilidade das respectivas secretarias. Retomando ao seu discurso, o Vereador 

Achilles leu ofício enviado pelo atual Prefeito, Dr. Adriano Moreno, dispondo sobre 

retirar as proposições do ex-prefeito enviadas para análise e aprovação na Casa 

Legislativa. Após, o orador observou que, encaminhara o documento para a 

procuradoria da Casa, no sentido de que o setor apreciasse a matéria e através de 

parecer técnico pudesse embasar o trâmite requerido pelo Chefe do Executivo 

Municipal. Disse ainda, que aguardaria a próxima Mensagem do Prefeito para 

discussão na Casa sobre a COMSERCAF, cuja matéria não seria mais mencionada na 

Casa Legislativa até então. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. 

Após fez uso da Tribuna a Vereadora Letícia Jotta, que inicialmente saudou a todos. 

Em seguida, disse que no período em que atuava na vereança, sempre pedia 

orientação a Deus e uma de suas peculiaridades era a firmeza de caráter, jamais 

deixando de se posicionar em qualquer situação. Disse, que quando o presidente 

Achilles Barreto convocara a citada reunião, o mesmo tivera a intenção de que os 

vereadores tomassem ciência de algumas pautas e o que ficara muito feio fora a 

atitude de um vereador de quem não poderia citar o nome, em virtude de que não 

sabia de quem se tratar. Observou que o mesmo lançara palavras, que supostamente 

teriam sido ditas por ela no grupo dos coletores, mas, que caso tivesse que tomar 

qualquer atitude, jamais faria qualquer coisa as escondidas, até porque era presidente 

da Comissão de Defesa dos Funcionários Públicos, o que seria no mínimo 

contraditório. Disse ainda, que estava certa de que muito em breve descobriria quem 

fora o autor de tais injúrias, que tentara denegrir sua imagem pública. Prosseguindo, 

reiterou que para ocorrer de fato a extinção da COMSERCAF seriam necessários doze 

votos, e ainda, que não significava que caso a Matéria entrasse em pauta que a 

mesma seria necessariamente aprovada. Ao final, enfatizou que não podia admitir que 

um vereador anunciasse num grupo, assuntos de uma reunião interna da Câmara e 

que o fato culminara com ela recebendo áudios e mensagens de diversas pessoas, 

que inclusive ameaçaram causar represálias. Disse ainda, que adiara uma viagem 

para esclarecer aquela questão junto aos funcionários da COMSERCAF, reiterando 

que os Nobres Pares não estavam na Casa para fazerem grandes amizades, mas, 

que a parceria entre os vereadores, em beneficio do povo, era imprescindível, no que 

encerrou sua fala. A seguir, fez uso da Tribuna o Vereador Rafael Peçanha, que 

inicialmente saudou a todos. Em seguida, comentou sobre o falecimento do senhor 



Carlos Alberto Galvão, o conhecido repórter Katuca, destacando que o mesmo fora 

sempre um cidadão fizera parte da história do município e estivera sempre 

empenhado nas questões relacionadas ao esporte em cabo frio. Após, disse que 

diante dos discursos de seus antecessores à Tribuna, acreditava que havia uma 

grande necessidade de que houvesse reflexão acerca da instituição Casa Legislativa. 

Disse que, a Tribuna ecoava e que o recado chegava aos ouvidos de quem precisava 

ouvir. Após, comentou sobre a nomeação do senhor Adson, enfatizando que aquela 

questão fora cobrada na Tribuna da Casa, o que não significava que o prefeito 

obedecia a Câmara, mas, que a Constituição estava sendo cumprida e elogiou a 

postura do governo municipal. Continuando, disse que havia dúvidas e insegurança 

com relação à Secretaria de Saúde com relação ao seu Secretário. Em aparte, o 

vereador Silvio David Pio Oliveira, disse que estivera com o Senhor prefeito e que o 

mesmo afirmara que já estava estudando um nome novo para a Secretaria de Saúde. 

E mais, disse que com relação ao que questionara o Vereador Rafael Peçanha, acerca 

dos materiais de trabalho para os coveiros, que as luvas e máscaras também estavam 

sendo providenciadas. Retomando ao seu discurso, o Vereador Rafael Peçanha disse 

que, não importava o nome do Secretário, mas, que a secretaria funcionasse a 

contento para a população. Continuando, aludiu ao projeto de Lei de sua autoria, 

dispondo sobre a criação de uma equipe municipal de resgate e salvamento, para 

atuação no Distrito de Tamoios, destacando o tema já fora amplamente discutido e 

todos sabiam da importância do resgate para aquela localidade. Em seguida, disse 

que fora uma das primeiras pessoas a levantar a questão sobre a extinção da 

COMSERCAF e não via nenhum problema em assumir aquela posição, no entanto, 

não poderia admitir que o povo fosse maltratado. Disse que, a democracia era 

fundamental e um projeto atual sobre qualquer direcionamento daquela autarquia, 

deveria ser discutido amplamente e averiguado todos os pontos, no sentido de ser 

esclarecido se a atitude era regimental. Disse ainda que, a Casa era unânime quanto a 

ouvir o servidor, e que os funcionários  jamais seriam prejudicados. Ressaltou que, 

deveria haver muito cuidado com relação à confusão de informação, que manteria sua 

posição com relação a extinção da COMSERCAF, no entanto, acreditava que aquele 

não seria o melhor momento. Disse que, estaria sempre atuando em defesa do 

trabalhador e esperava que todos pudessem assumir uma posição, frisando que caso 

fosse necessário mudar de opinião, com o intuito de não prejudicar o trabalhador seria 

aquela a atitude que tomaria, no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores 

inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para o 

segmento dedicado a Ordem do Dia, NESTA ETAPA, FOI APROVADO PARECER 

FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL NOS SEGUINTES PROJETOS: 

PROJETO DE LEI: 0118, 0137/2017, 0154, 0159, 0173, 0177, 0199, 0202 E 

0214/2017. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

POLÍTICAS PÚBLICAS NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0226, 

0227, 0230, 0241, 0248, 0250, 0252, 0253, 0263 E 0264/2017 E PROJETO DE LEI: 

0037 E 0044/2018, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 

REDAÇÃO FINAL. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 

0012/2017 E PROJETO DE LEI: 0088 E 0093/2018 - MENSAGEM EXECUTIVA Nº 

13/2018, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE FINANÇAS, 

ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO. FOI APROVADO O REQUERIMENTO DE URGÊNCIA 

Nº 120/2018 AO PROJETO DE LEI: 0059/2018 - MENSAGEM Nº 9/2018. FORAM 



ENCAMINHADOS PARA ACOMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS 

SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE EMENDA A LOM: 0001/2018 - 1/3 DE 

VEREADORES, PROJETO DE LEI: 0155,  0157, 0163, 0164 E 0170/2018, PROJETO 

DE RESOLUÇÃO: 0018, 0020 E 0021/2018. FORAM APROVADOS OS 

REQUERIMENTOS NºS: 0117 E 0119/2018 E AS INDICAÇÕES NSº: 0093, 0235, 

0265, 0268, 0269, 0277, 0278, 0282 E 0283/2018. FOI RETIRADA A PEDIDO DO 

AUTOR A INDICAÇÃO: 0284/2018. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente 

franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. Ocupou a Tribuna em Explicação 

Pessoal. Não havendo oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o 

Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus, marcando de 

imediato Sessão Extraordinária.  E para constar, mandou que se lavrasse a presente 

Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, Aprovada, será assinada 

para que produza seus efeitos legais. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ata da Décima Quinta Sessão Extraordinária do Primeiro 

                                         Período       Legislativo        da         Câmara       Municipal 

                                         de    Cabo   Frio,     realizada    no    dia      28(vinte e oito) 

                                          de  agosto  do  ano de   2018(dois mil e dezoito). 

Às dezenove horas do dia 28(vinte e oito) de agosto do ano de 2018(dois mil e 

dezoito) sob a Presidência do Vereador Achiles Almeida Barreto Neto e com a 

ocupação da Primeira Secretaria pelo Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo 

reuniu-se Extraordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, 

responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, 

Alexandra dos Santos Codeço, Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas 

Moreira, Leticia dos Santos Jotta, Oséias Rodrigues Couto, Rafael Peçanha de Moura, 

Ricardo Martins da Silva, Silvio David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão. Havendo 

número regimental o Senhor Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome 

de Deus. A seguir, foi aprovado Parecer Favorável em Conjunto das Comissões 

Técnicas ao PROJETO DE LEI: 0059/2018 - MENSAGEM Nº 9/2018. Nada mais 

havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. 

E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida 

à Apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 

 

 

     

 


